

COPIA DE

QUEVAS

30 de Noviembre de 1906

SUSCRIPCION

50 céntimos de peseta al mes.

ANUNCIOS

Alquiler de viviendas.

(REDACCION)

Administración y Taller,

calle de la Observación, núm. 1.

AÑO I. NÚM. 21.

# Opinión

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DEDICADO A LOS ASUNTOS MINEROS Y FUGALES.

DIRECTOR: SEBASTIÁN CAMPÓN CAMPÓN

## LUCHAS ESTÉRILES

Están las luchas políticas, ó mejor dicho, las luchas de raquiticas ambiciones y mezquinos egoismos de las parcialidades y banderías políticas que en España se disputan ora la gobernación del Estado, ora la de las provincias ó de los Municipios; sin otras mitas ni otro objetivo que la satisfacción de sus pasiones ó el medro de sus intereses, lo mismo nos da qué rijsan los destinos de la Nación, la provincia ó de nuestro Municipio los llamados liberales que que se apellidan conservadores, ó los que se llaman Mauristas que los que se dicen Moretistas ó Canalejistas, lo mismo, en fin, los que por lo que a nuestra provindia se refiere, manifiestan militar en las bocanadas que en las de Pedro, ó sea en las del uno ó del otro cacique de los varios que aquí, como en las demás provincias de España, aspiran al mando supremo en cada uno de sus distritos ó que real y efectivamente lo ejercen. Indiferencia desconsoladora, impasibilidad letal y corrosiva que han engendrado en nuestro espíritu los múltiples y dolorosos desengaños de la esperanza, las infinitas y alguesas enseñanzas de la realidad, las amar-

gas y numerosas decepciones de la vida.

Y por eso que a presencia de los hechos que en estos días vienen realizándose aquí, que aparte esa empeñada batalla, que por los cargos concejiles vienen riendo los políticos locales, a la vista de esa actividad, de esas energías y de esos continuos esfuerzos que unos y otros vienen poniendo al servicio de sus respectivas aspiraciones, solo se nos ocurría decir, imitando al poeta Quintana que no era verdad más baladí ó mas claro plástico que todos esos esfuerzos, que todas esas energías, que toda esa actividad no sean dedicados a otras mas provechosas causas, a otros mas útiles y beneficiosos fines.

Porque—quisieramos equivocarnos, pero mucho nos tememos que sucede combi lo decimos—pasarán estos días, terminará la lucha, los adulados Santos, pues sería enorme herejía llamarlos *Dioses de las victorias*—cecharán los laulantes del triunfo en la fruta de los que crean mas agudos para la mejor realización de sus ulteriores fines, no para el manejo de los públicos intereses, los unos, los caídos, los derrotados, irán, por de pronto, a buscas en las filas de los descontentos armas con que tomar la espada y sabrosa revancha, mientras que, por el contrario, los otros, los vencedores, los elegidos, irán radian-

tes de alegría a la casa del pueblo. A reintegrarse de sus cargos que tuvieron, al extradió, ó a poseicionarse de los que el resultado de la lucha les hubiera y, fuera de las consiguientes mudanzas puramente personales, todo absolutamente, todo lo demás, seguirá igual, enteramente igual.

Y mientras esto ocurre en los pueblos, y decimos ed «los pueblos» porque lo que acabamos de decir de Cuevas es «el pan de cada día» en todos, y cada uno de los demás pueblos de España y en todas también ó casi todas las capitales, nuestros representantes, nuestros conspicuos, nuestros propios hombres, ó que por tales se tienen, así del partido conservador como del liberal, y aun algunos de aquellos otros partidos que no turnan en el poder (salvo contadas excepciones), se pasan los días en parecidas conjendas, en casi idénticas luchas, ó emplean el tiempo ya en prolijas y, por lo común, estériles discusiones de las que suele ser la base, la tesis y la principal argumentación ó última ratio el gesticado y, soprizado, «mas eres tú», ó buscando con piruetas y escarceos retóricos esplendorosamente de chistes ó desplantes más ó menos ingeniosos y a veces procaces, en debates sobre materias infecundas (a no ser en malas) pero llamativas, de relumbrón, el fácil aplauso de la indócta galería.

# LA COQUETA

EN UN JARDÍN, APENAS  
Por Flores cultivado,  
Objeto idólestrado  
De su afán singular,  
Del susitos pajesidos  
De mil gatos colores.  
Entre las varitas flores  
Salteaban sin cesar,

Y con alegres trinos  
Y dulces melodías  
Saludaban los días  
Del verdadero Abril,  
Alabando pomposamente  
Sobre su tallo infuso  
Una rosa temprana  
Evidencia del perfume.  
Cien galantes clavados  
Abyerla tan hermosa;  
Tanta fresca y delorosa oscura  
Suspiraron de amor; y volvieron  
Y todos a porfiar  
En su amistad que el amor nos diera  
Sus gracias ponderadas  
Y al par se disputaban  
Cezares su favor, todo un baile  
De danzantes abusando en su  
De todos los más nobles,  
Apuestos y atrevidos  
Dijeron la rendida  
Su sincera pasión;  
Pero la rosa lograda  
Con suspiros y láfanas  
Despidos los galanes  
Por su singular belleza  
Después quiso su humana  
Aquél ardiente fuego  
Objeto de su deseo  
Puramente momenton hacer,  
Y a todos los admítanlos en su amor.  
Y de todos se jura, acuerdos rotos  
Y en su triunfo se engaña  
Con bárbaro placer.

Aquella rosa altaiva,  
Quel, incomparada,  
Poco juventud  
Mellizo en desengaño  
A todo enamorado  
Y huyeron de su lado  
Con cara prontitud.

Y vieron el objeto  
Dó albagos y desvios,  
Sus flores desvariajas entorcas  
Ocasionaron al fin

Y al dejarla, irritados  
Arpar la maldijeron,  
Y al olvido ya dieron  
La bendición del jardín.

Entoces el Cupido,  
Mostando su arrogancia,  
Su profusa constancia  
Castigar quiso así:

Disepara su dardo,  
Con él su pecho inflama,  
Y con delirio ama  
A un clavo carmesí.

Ojos voluptuos  
Adorado mira,  
En silencio aspira  
Por su destigo eterno

Y espera que aquel dorado

Corazón invulnerable  
No será resistible

Al imán de su voz

Mas en vano pretendo  
En su triste quebranto  
Que su gracia y encanto  
Seduzca al clavel, ni en ello  
Que, qual los otros, todos y otros  
De quienes se burlara  
En vano ya repare.

Despreciando a la fiel

Y a su amado desengaño

Aquel espumoso

Abatido su orgullo

Tuviere que sufrir

Mirada al populo

Qual iban a vivir en la tierra

Al deshacerse de tales

Desperdiciando

En su amor a su amado

Con lagrimas amargas

En sus hojas moribuntas

Sus pétalos dejó evolotas

Y que quedó sola, desolada

Se encendió de granada

Y su grado tormento  
Sirviendo de tormento  
A las amas dumas

Y al mirar un dia

Aquella triste historia  
Recuerda mi memoria

A la muerte de una bella  
Elegida y coqueta

La amores velata  
La de osoña altivez.

## MENUDENCIAS

En varios sitios y muy slos  
regularmente que las conocidas por

«Calloja, Molina y Portero»  
un y segundada tal pantidada  
abono flamenco, como diria un

técnico agricultor, que su tránsito  
se hace imposible, pues no  
solo la agradable impresión que

produce en la membrana pituitaria  
deja mucho que desear, sino que

el respirar durante su trayecto  
solo siendo por fortuna muy corto  
equivale a ingarira quien a

los millones de microbios, que si  
fueren analizados, q son algunos  
microbiólogo, u ualoriamos, aterrados

al indicarlos, los múltiples y graves  
los enfermedades que pueden aca-

reng al organismo, q son numerosas  
Le rogamos ordene al obsequiante  
público la diaria y completa  
limpieza de estos lugares, y si

es que nos cre algo exagerados,  
puede personarse en ellos y establecer  
una seguridad q no se conoce

No les vaya en zaga a los más  
que los perfumes de los jardines  
que quedan desoladas

que se queden  
percebir con alguna frecuencia q  
están en el fondo del jardín, tanto es q  
tambien al q expone

las calles más céntricas y en las horas de mayor circulación. Juzgues S. E. lo que sufrirán objetos vedados al cabo de estar hachas y horcas aspirando tan felices otras, tienen que salir desesperados en busca de otro puto.

Bien podría V. coh. una paqueta de molicie, a los que tal modo aplicales otra dosis de desahumo metálico, con lo que desterraría el olorillo...

El embaldosado de las calles, especialmente la del Pilar, padece tomarse como "embaldado" indelelo de perfección en su género. Sus muchas desigualdades, la ondulación de algunas, de otras, la enorme convergencia que ofrecen en su centro, todo esto notablemente empedrado con algo que no otro hoyo de buen calibre, da margen a ver a los transeúntes en constante esfuerzo de equilibrio inestable, ejecutando todo clase de movimientos, y desde el suelo hasta la repentina caída.

Vaivenes, resbalamientos, derrumbes de marcha, volcamientos y roces, alzas y bajas, todo todo lo proporcionan estos agujas aceras, en las que solitamente mas bien parecen un titífero que trabaja en la cuerda floja, -que un ciudadano que pisa tierra finge.

A esto, hay que añadir las escenas trágicas que a diario se ofrecen y que suelen terminar en dramas funerarios, como hemos visto más de una vez.

Por todo esto, esperamos ser bien recibidos y tratados con mucha amabilidad por la autoridad municipal y tranquilidad de los transeúntes.

Y nada más por hoy.

## HAY HIGIENE

No hay que hacer trajojón a la verdad. Nos quejamos casi siempre de vicio y muestraos sistemáticas censuras son acogidas con el desdén que ellos mismos se hacen acreedoras. No es un sarcasmo que un periódico cualquier campaña procurando encauzar administraciones deficientes y hacer que se haga algo por la higiene pública? ¿Quiénes somos nosotros para decirle a uno de esos señores, no ya con respeto, sino hasta con humildad, que hay ciudades en la población que están de todo punto intrusibles por las inmundicias y las aguas sucias que arrojan aquellos vecinos amaníscimos de la higiene. Podemos decir acaso. Excelentísimo, Don Enriquillo, el bravo que con motivo de tal o cual cosa se publicó ayer, no se cumple y en las próximas vacuas de su excelencia hacen precisamente todo lo contrario de lo que se les ordenó y mandó?

No señor, nada de esto se puede decir, porque no valdría a significar que los que nos llaman pioneros de la higiene no tienen porque ocuparse de ellos, nuestros habitantes públicos. Recípmo parece que tu lector que en tus labios se dibuja una sonrisa de incredulidad, "lo sés miliotoso" y si no quieres creer la veracidad de mis afirmaciones, tomate el trabajo de visitar San Anton, Calleja de Molina, Portera, y otros sijos análogos a estos que actualmente se disponen de limpieza.

No vayan ustedes a creer que todos estos sitios no están completamente, frecuentados por algunas personalidades que quisiieran hacer todavía infinita

adventure más de lo que hacen. Pero que hemos de hacer! ¡Paciencia! Esperemos tiempos mejores, y entre tanto que engorden a la sombra como lo que darán estos sitios en citados.

El Tío Pitarrecio.

## NOTICIAS

### De retirada

En estos días, como de Costumbre, está realizando la retirada de sus ricos minerales, la mitra Petrópolis, que han sido adquiridos por la Compañía Metalúrgica de Mazarrón.

### De Palomares

Hace unos días llegó a las playas de Palomares, un vapor con cargo de carbón coke y humita para la Sociedad Metalúrgica de Almagrera.

### Mejorado

Se encuentra notablemente mejorado de la dolencia que lo ha tenido en cama postrado unos días, nuestro muy querido amigo el activo y inteligente exobrero de planta D. Alfonso Marquez.

Deseamos vivamente su completo restablecimiento.

### Enlace

El dia 26 del corriente a las ocho de la noche, contrajo los indisolubles lazos matrimoniales con la diezlegüida Sra. González Navarro quien querido suyo el inteligente Capataz facultivo de minas, D. Francisco Rodriguez Navarro.

Le deseamos a la joven pareja una eterna felicidad.

### Viñeros

Ha regresado de Madrid donde ha permanecido unas días visitando a la Asamblea. Los viñeros titulares ocular delegado de esta provincia, don Antonio Estimadísimo amigo D. Antonio Pérez Domenech.

## LA OPINION

Han regresado también de dicha capital, donde han ido a solucionar ciertos trámites relativos a su política los Señores D. Manuel Sáenz Flores, D. Ramón Reme, D. Diego Ramón Segura y D. Miguel Flores González.

También hemos tenido el gusto de ver entre nosotros aunque, por muy contados días, al activo e inteligente hombre de negocio, nuestro estimado amigo D. José Pérez Mulero, el que inmediatamente ha salido para Almería a continuar los múltiples y transcendentes asuntos que incessantemente ocupan su atención.

### Vacante

En el "Boletín Oficial" de la provincia aparecerá en breve un edicto del Juez municipal de Cuevas, anunciando hallarse vacante la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de dicho pueblo.

### Enfermo

Hace unos días fué operado de una gran enfermedad nuestro amigo D. Francisco Alarcón, el que se encuentra en vías de rápida mejora, de lo que nos alegramos en extremo.

### De enhorabuena

Deben estarlos los disculpas de Baño, por haber abierto al público en la Cuesta de los Caños, un magnífico almacén de exquisitos vinos, nuestro querido amigo D. Francisco Albarreco Campoy.

Le deseamos mucha venta.

### Cese

Por haberse encargado nuevamente de la Dirección de la Escuela Sanitaria, de Garrucha, el facultativo D. Francisco Flores, ha cesado en el desempeño de este cargo el médico suplente D. Antonio López Monroy.

### Pbomo y plata

El quintal de plomo en depósito de embarque en Cartagena, se paga a 88 reales veinticinco céntimos, y la onza de plata a catorce reales cincuenta céntimos.

### Registros mineros

Mr. Ychamez Fr., ha solicitado la propiedad de 32 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Isabelita", en término de Benahadux.

—Don Francisco Flores, id. 20 y 72 de hierro, nominadas "El Repirio" y "La Caseta", en jurisdicción de Mojácar.

—Don Fernando García ha solicitado la propiedad de 16 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre "Segundo Nerdó", en término de Níjar.

—Don Juan Gayón, id. 60, 45 y 164, nominadas "Irene", "Prolongada", y "La vecindora", encalvadas en Alcútar.

—Don Luis E. Fernández, id. 20 con el nombre "Por fin dimos con ella", en término de Encuellar.

—Don Juan Gayón ha solicitado del gobernador la propiedad de 45 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre "La Gouicha", en término de Alcútar.

—Don Aureliano Buendía id. 26 de id. nominadas "La visita", en Lubrín.

—Don Esteban Jiménez id. 18 de id., con el nombre "La Gallada", en Níjar.

—Don Manuel Rodríguez, id. 28 y 4 de id. con los nombres "Guadalupe" y "María", en Alcútar.

—Don Pedro Ruiz, vecino de La Línea, ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de hierro, en término de Almería, con el nombre de "Santa Rosa".

—Don Juan Sánchez, solicita 27 de hierro, en término de Tabernas, y con el nombre de "La Mica".

—Don Manuel Abad Pérez ha solicitado la propiedad de 42 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre "Luz y Sombra", en término de Letur.

—Don Francisco Firel ha solicitado la propiedad de 40, 30, 20 y 28, pertenencias mineras, respectivamente, con los nombres "La Amistad", "El Prodigio", y "El Porvenir", en término de Albolodux.

—Don Felipe Navarro, id. 15 de estinomio, nominadas "Gaiet", en Carboneras.

—Don Manuel Carretero ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de mineral de cobre, con el nombre "San Manuel y amigos", en término de Fondón.

—Don Leonardo López ha solicitado del Gobernador la propiedad de 12, 20 y 20 pertenencias de hierro, con los nombres "Dolores", "San Roque", y "Mi Juan", en término de Carboneras, Cuevas y Huercal Ovejas, respectivamente.

Por D. Francisco Clemente, se ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de mineral de hierro con el nombre "Aqui te espero", en término de Níjar.

—D. Manuel Casanova, id. 20 de idem, nominadas "El Pirata", encalvadas en Bedar.

—D. José Muñoz, id. 20 de idem con el nombre "La Gloria", en jurisdicción de Níjar.

—D. Carlos Cano, id. 40 de calamina nominadas "La Virgen de las Augustias", en término de Adra.

El mismo señor, Acompaña la carta de pago correspondiente.

—D. Francisco Hernández, id. 20 de hierro, con el nombre "San Gaspar", en término de Tabernas.

—D. José A. Berenguer, id. 22 de id., con el nombre "Mi Angelita", en término de Bágol.

—D. Juan M. Morata, id. 24 de id., con el nombre "La Constante", en término de Cuevas.

—D. Aureliano Buendía, id. 36 de id., con el nombre "Contra orden", en término de Lubrín.

### Recibos de Lotería

En libretas talonarias de 100 hojas se venden en esta Imprenta, a el precio de 35 y 50 céntimos de peseta.

Alfonso Márquez Rodríguez  
COMISIONES Y REPRESENTACIONES  
CUEVAS (Almería)

Imp. de Campoy